
姻责编: 李旭阳

姻 2024 年 3 月 19 日 星期二园区动态D4

科学导报讯 3 月 12 日，兴县经开

区党工委召开 2024 年第 7 次理论学习

中心组（扩大）会议，传达学习全国“两

会”《政府工作报告》，并邀请县委党史

研究室主任牛亚平讲解兴县历史。

经开区党工委书记、管委会主任白

继红，管委会常务副主任赵瑞，副主任

白永兵，党工委委员牛建荣、任利军，管

委会全体人员参加会议。

会议指出，李强总理所作的《政府

工作报告》鼓舞人心、催人奋进，实事求

是、客观全面，对于我们进一步统一思

想、凝聚共识、推动发展意义重大。经开

区各部门、公司要把学习贯彻《政府工

作报告》作为重要的政治任务，准确领

会其精神实质，深刻把握核心要义，切

实把学习成果转化为工作思路、细化为

实际举措、实化为具体行动。要根据《政

府工作报告》中提出的发展指标、重点

任务和政策红利，围绕经开区“打造百

万吨千亿级铝镁新材料产业集群”和

“建设全国最具竞争力的铝镁新材料产

业基地”发展定位，深入思考研究，科学

分析机遇，找准贯彻落实的切合点和着

力点，招引更多高端铝基新材料项目落

户园区，推动园区产业向智能化、高端

化、品牌化方向转型升级。

会上，牛亚平围绕兴县的历史由

来、地理位置、人物传奇、文化内涵等方

面进行深入浅出的讲解，以丰厚的学

识、深入的研究，给大家带来一场别开

生面的兴县历史文化盛宴，让大家领略

了兴县的历史韵味，了解了兴县的人文

环境、英雄人物，增强了大家的文化自

信，激发了建设兴县、推动兴县经济社

会高质量发展的信心和决心。 杜凤英

兴县经济技术开发区党工委

召开 2024 年第 7 次理论学习中心组（扩大）会议

2024 年，阳城经济技术开发区将外优环境，

内强素质，通过持续完善管理运行机制、深化开

发区改革，聚焦园区主导产业、抓好项目招引建

设，完善生产服务配套、优化营商环境，打造开发

区建设升级版，全方位推动高质量发展。

一是优化产业结构，推动产业转型升级。聚

焦现代陶瓷、精细化工等主导产业，加快产业转

型升级。安阳现代陶瓷工业园加快大宗固废综合

利用产业园建设，加快大富、天一、晶峰等 8 家陶

瓷琉璃企业的技改升级。演礼新兴科技产业园建

立完善“政府+开发区+社会资本+公司”的招商运

营一体化模式，电子信息产业园完成全部标准厂

房及配套设施建设。做好松吉电动和深圳嘉业大

尺寸显示屏两条产业链企业对接招引工作，推动

年产百万台电动摩托车项目、180 亿颗 LED 显示

屏灯珠项目入驻，加快年产 2.5GWH 动力锂离子

电池项目投产。高标准完成台头化工园区园区基

础设施建设，加强与湖北楚昌集团等企业对接，

培育发展精细化工、医药中间体、农药等精细化

工产业。推动完成八甲口新能源产业园高端铸造

产业园“三通一平”工程和部分厂房主体结构及

相关配套设施建设，做好项目的招引入驻。

二是全力优化营商环境，提升项目发展质

效。深化“承诺制+标准地+全代办”审批服务改

革，梳理项目建设全过程、闭环管理涉及的审批

事项，建立完善与职能部门的沟通协调机制，提

升审批事项办理效率，做实“区内事区内办”。加

大标准地储备力度，针对园区项目招引情况，争

取土地指标 600 亩。建成标准厂房 15 万平米。加

快基础设施和公共配套设施的规划建设，完成台

头、安阳、八甲口 3 个园区 10 条线路新建改造，

新建 110 千伏刘庄变电站，开工建设安阳园区中

水管网，加快改造一期雨污分流，新建二期污水

管网。发挥开投公司投融资作用，设立产业发展基金，支持陶瓷产业转

型升级。完善产业链供应链平台公司管理运行机制，引入社会资本，为

入园企业提供集中采购、物流、融资等生产服务。

三是以扁平高效为原则，全力推动体制机制改革。深入推动“三化

三制”改革，加快管运分离改革步伐，以改革激发开发区高质量发展内

生动力。以扁平高效、运转顺畅为原则，优化调整机构设置，形成“党工

委+专业委员会+部室+园区”的管理架构，提高执行落实高效性。深化

“三化三制”改革，明确开发区领导班子任期目标，细化完善部室职能及

岗位设置。制定可量化、可考核的分层次目标责任考核体系，推行目标

过程双管理，实现“岗位管理、层级考核、优绩优酬”。加快“管运分离”

改革，厘清管委会与平台公司职责，强化管委会对平台公司的出资人管

理和合同履约管理，建立现代化公司管理运行体系和平台公司管理运

行考核机制。

阳城经济技术开发区将按照省市关于开发区高质量发展的部署要

求，把目标刻在心上、把执行视为铁律、把担当作为自觉，勇于创新、敢

于攻坚、善于作为，全力建设开发区升级版，筑牢县域经济转型发展硬

支撑。 王丽
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科学导报讯 为深入贯彻习近平总书记关于

党风廉政建设和反腐败斗争的重要论述，认真落

实中央纪委三次全会精神、省纪委十二届四次全

会和市纪委五届四次全会精神，总结 2023 年党风

廉政建设和反腐败工作，安排部署 2024 年工作。3
月 12 日，临汾经济开发区召开党风廉政建设和反

腐败工作会议。党工委书记、管委会主任白建成出

席会议并讲话，党工委委员侯剑虹主持会议，党工

委委员、纪工委书记王攀峰作具体安排部署。

会议的主要任务是，坚持以习近平新时代中

国特色社会主义思想为指导，全面贯彻落实中央

纪委三次全会、省纪委十二届四次全会和市纪委

五届四次全会精神，明确新常态下党风廉政建设

新要求，引导全区党员干部切实把思想行动统一

到中央和省委、市委的决策部署上来，扎实做好

2024 年党风廉政建设和反腐败工作。

会上，白建成客观总结了 2023 年全面从严治

党的工作成绩。过去一年，在习近平新时代中国特

色社会主义思想科学指引下，全区经济社会发展

取得良好成果，党风廉政建设和反腐败工作成效

显著，营商环境持续优化，决策执行持续提升，党

群、干群关系更加融洽紧密，党风廉政建设持续推

进，“清廉临开”持续巩固。

白建成指出，2024 年是中华人民共和国成立

75 周年，是实现“十四五”规划目标任务的关键之

年，是临汾加快实现“三个努力成为”的开局之年，

也是临汾经济开发区冲刺升级国家级开发区的攻

坚之年，要扛牢扛实全面从严治党政治责任，构建

全链条责任链，持续强化干部队伍建设，推动党风

廉政建设取得更大成效。

一是要提高站位，统一思想认识，不断增强党

风廉政建设和反腐败工作的责任感和使命感。做

好党风廉政建设和反腐败工作责任重大、意义深

远，全区上下要认真学习贯彻中纪委、省纪委、市

纪委有关会议精神，坚决落实党中央和省委、市委

决策部署，自觉扛起全面从严治党主体责任，坚定

不移把党风廉政建设和反腐败工作抓紧抓实抓出

成效。

二是要认清形势，找准关键问题，持续推动党

风廉政建设和反腐败斗争向纵深推进。要持续保

持高压态势，不断拓展反腐败斗争深度广度。深化

整改国有企业、政府采购、“三公”管理、基建工程、

项目建设招投标等权力集中、资金密集领域腐败

问题，有效防范化解腐败风险及关联性经济社会

风险。要扎实开展“两不一欠”问题彻查清查工作，

紧盯“关键少数”，严肃查处违纪违法问题，要推动

反腐败工作向基层延伸，严肃查处群众身边的腐

败，加大警示教育力度，形成震慑效应。

三是要压实责任，强化队伍建设，凝聚起党风

廉政建设和反腐败工作的主动性和积极性。把党

风廉政建设与经济社会发展同谋划、同部署、同推

进。班子成员要严格履行党风廉政建设“一岗双

责”，纪检监察工委要切实履行监督执纪问责职

责，推动党风廉政建设各项部署落实到位；发挥基

层党组织引领作用，筑牢战斗堡垒根基；加强干部

队伍建设，提振干事创业精神，做到旗帜鲜明讲政

治，严守党的政治纪律和政治规矩，守住拒腐防变

防线，自觉挑最重的担子、啃最硬的骨头，切实实

现“临开干部要有临开干部的样子”。

侯剑虹在主持会议时强调，全区广大党员干

部要以此次会议为契机，始终保持清醒头脑，站在

全局的高度、领导的角度、时代的维度和工作的深

度，扎实推进党风廉政建设和反腐败工作，以求真

务实的作风主动谋事、以坚韧不拔的作风扎实干

事、以一抓到底的作风确保成事，以优良作风助推

全区经济社会高质量发展再立新功。
党工委、管委会班子成员田文杰、孙星鹏、高

鹏飞，主任助理；纪检监察工委、滨河办事处，各部

（办）、局副科级以上干部；各公司董事长、总经理、

监事会主席；区直部门各科室负责人；各社区书记

参加会议。 李俊萍

临汾经济开发区

表彰先进鼓干劲 砥砺奋进开新篇

科学导报讯 为优化营商环境，切

实保护消费者权益，进一步凝聚社会力

量，加强协同共治，更好满足人民群众

对美好生活的需要。3 月 12 日，朔州市

市场监督管理局开发区分局联合区消

防救援大队围绕“晋享放心消费 激发

消费活力”为主题，开展了“3·15 国际

消费者权益日”宣传活动。辖区相关企

业参加此次活动。

活动现场，工作人员热情地向过往

群众发放宣传资料，并通过展板、宣传

单页、宣传手册等多种方式，向消费者

讲解消费者维权知识并对《山西省消费

者权益保护条例》、《中华人民共和国计

量法》、《中华人民共和国公司法》等涉

及消费者权益保护的法律法规进行解

读，提示警惕消费陷阱，依法维权，提升

市民辨真识假能力和自我维权意识。

活动中，工作人员向群众发放了宣

传资料 3000 余份，现场接受咨询数次，

集中销毁假冒注册商标的白酒共计 62
箱，价值总计 112116 元。此次活动从群

众的切身需求出发，更加积极地了解和

探索群众关心的市场消费热点问题，帮

助群众树立科学消费观，增强维权意

识，科学消费、文明消费，积极践行绿色

低碳生活和可持续性消费方式，为营造

良好的消费环境贡献力量。 王苗苗

朔州经济开发区

举办“3·15 国际消费

者权益日”宣传活动

科学导报讯 为进一步深化消防产

品质量专项治理工作，严厉打击假冒伪

劣消防产品，净化消防产品市场，在“3·
15”国际消费者权益日来临之际，近日，

运城经济技术开发区消防救援大队提

前谋划、创新举措，联合市场监督管理

局在辖区范围内持续开展消防产品质

量监督检查治理工作。

在检查中，联合检查人员本着“发

现一起，处罚一起，整改一起”的准则，

严格按照《消防产品监督管理规定》和

《消防产品现场检查判定规则》等法律

法规和技术标准，重点对销售、使用领

域的灭火器、消防水枪水带、应急灯具、

消火栓栓头、软管卷盘等消防产品进行

了严格的检查，并现场使用手机扫码详

细了解了消防产品外观、标识、性能参

数等方面是否符合标准，随后，又查看

了相关质量认证证书、检验报告、出厂

合格证明及店铺营业资质等文件，从售

卖源头做好专项治理工作。同时还对抽

查产品性能进行了现场测试，对不符合

要求的消防产品，当场依法下发判定不

合格通知书，责令相关单位按时整改到

位，切实将火灾隐患解决在隐患产生之

前。

此外，大队利用融媒体、报刊等手

段加大曝光力度，采取舆论监督、倒逼

机制，要求企业落实消防主体安全责

任，同时加大消防宣传力度，鼓励社会

各界和广大人民群众举报生产、销售和

使用假冒伪劣消防产品的企业和个人，

全面净化消防产品市场环境，从“源头”

减少因消防产品质量问题带来的火灾

隐患。

通过开展此次专项检查行动，有力

地打击了使用领域的消防产品质量和

违法行为，切实从源头上消除了消防产

品质量问题，形成了共同抵制假冒伪劣

消防产品的良好氛围。 任翠柳

运城经济技术开发区

开展消防产品治理工作

科学导报讯 一路繁花竞芳华，勇挑大梁作示范。3 月以来，垣曲

开发区坚持以高质量发展为主题，加快构建新发展格局，着力打造全

国知名的尾矿综合利用基地，将铜尾矿综合利用作为开发区进一步绿

色发展的、循环发展的重要方向，坚定践行绿色低碳循环发展的重要

使命。

攻“技术难关”，抓“尾矿利用”。开发区积极响应国家循环经济发展

的号召，以铜尾矿资源综合利用为抓手，致力于实现全尾处理的奋斗目

标，扎实开展可行性研究和市场化推广，攻克了一项又一项技术性难关。

截至当前，垣曲开发区舜王建筑已经形成年处理 60 万吨铜尾矿用于生

产建筑砂、碎石生产线；形成年生产 15 万吨干混砂浆中式生产线，已成

功应用于抹灰砂浆、砌筑砂浆、抗裂砂浆、保温砂浆、粘结砂浆、瓷砖粘结

剂和高强灌浆料等产品，该产品已畅销建筑市场，尤其是高强灌浆料产

品（已达到 C100 强度）的研发成功填补了市场空白。借助该干混砂浆，

垣曲开发区铜尾矿综合利用在同行业中处于领先地位。

引“源头活水”，促“花开满枝”。随着新春新一轮发展和投资热潮，

垣曲开发区即将引入 2.2 亿元作为舜王建筑扩产扩容的“源头活水”，

全力推动建成年处理 120 万吨铜尾矿综合利用项目。据悉，通过陕西

一条 5000t/h 回转窑 2023 年 5 月工业化实验结果，该项目可采用铜尾

矿代替硅质原料制作新型灌浆，铜尾矿掺加量 10%，符合 Q/ZTS006-
2022《用于水泥中火山灰性铜矿尾砂》企业标准，符合 Q/ZTS005-2022

《用于水泥和混凝土中铜矿尾砂微粉》企业标准，综合年创效益达 700
余万元。

战鼓已擂动，号角已吹响。下一步，垣曲开发区将继续保持创新攻坚、

勇挑大梁的精气神，接力攀高、提质进位，为经济高质量发展树立新标杆、

开启新篇章。 王波

垣曲经济技术开发区

着力打造全国知名的尾矿综合利用基地

科学导报讯 3 月 15 日上午，按照
晋中市委统一安排，晋中市委考核组对开
发区领导班子和市管干部开展 2023 年度
考核工作。开发区党工委书记、管委会主
任杨根俊同志主持会议，开发区领导班子
成员、市管干部、各部局室负责人参加会
议。

会上，晋中市委考核组组长、市委编
办三级调研员刘康同志就做好本次考核
工作的目的、任务、程序、步骤、工作纪律
等方面提出了明确要求，并就考核内容、

考核方式等作了详细说明。杨根俊同志代
表开发区领导班子对 2023 年度工作进行
全面总结，其他班子成员和市管干部向考
核组提交了书面述职报告。考核期间，参
会人员进行了民主测评，考核组还通过个
别谈话和查阅资料等方式对开发区 2023
年各项工作完成情况进行了全面细致地
检查和考评。

2023 年，开发区在灵石县委、县政府
坚强领导下，积极应对经济下行、空间受
限等压力，找准经济发展定位，全力打造

现代煤化工、铝工业、文化旅游三大主导
产业。持续强化党的领导，持续深化“三化
三制”改革，持续抓好产业集群培育，推动
开发区高质量发展迈出坚实步伐，各项工
作取得了明显成效。

下一步，灵石经济技术开发区将以此
次考核为契机，坚决贯彻落实中央、省、
市、县委决策部署，锚定奋斗目标，致力于
开发区经济建设，团结带领干部职工笃行
不怠，以实实在在的发展成效，为灵石县
经济高质量发展作出积极贡献。 雷海滨

科学导报讯 3 月 15 日，大同经开

区召开了全区两新组织党建工作会议。此

次会议将基层书记述职评议、党建品牌创

建经验交流和两新党委委员改选“三会合

一”，是贯彻落实中央八项规定中精简会

议活动改进工作作风的具体举措。区两新

党组织书记及党务工作者近 60 人参加了

会议，区组织与人力资源部负责人滕雁出

席会议并讲话。

会上，山西振东泰盛制药有限公司党

委、山西普德药业有限公司党总支和山西

双雁药业有限公司党支部 3 名书记分别

从不同层面围绕落实管党治党责任、推动

两新党建工作任务落实进行了履职述职，

找问题不足，查原因根源，谈改进措施，用

详实的数据说话，鲜活的实例“答题”，做

到总结成绩全面客观，谋划未来思路清

晰。区非公党委书记岑树文逐一进行了点

评。与会人员对两新组织党建工作进行了

现场测评。

滕雁同志在讲话中充分肯定了各两

新党组织在 2023 年度取得的成绩，并对

下一步做好党建工作提出了具体要求：一

是各两新党组织要成为企业的“智囊”。要

积极发挥党建为企业发展“指引方向”“凝

心聚力”“把脉问诊”的功能作用，全面推

动党建工作融入企业中心工作；二是各两

新党组织要成为企业决策层的“臂膀”。要

聚焦企业发展使命，结合企业生产实际，

积极探索企业需求、职工拥护、党员欢迎

的党建活动载体，生动灵活开展各项工

作，大力培育党组织的凝聚力和党员的先

锋意识；三是各两新党组织要成为企业的

“后眼”。要以党建为引领，充分发挥党群

组织导向作用，促使党、工、群团工作形成

合力，不断提升党员和职工群众的获得

感、幸福感，让党建的红色效应润泽人心。

此外，会上还就大同经开区两新党组

织党建品牌创建进行了经验分享。同药集

团党总支创建的党建品牌“同药心 永向

党”和浙江商会党总支创建的党建品牌

“‘同志’凝聚‘同乡’”分别进行了经验分

享和交流。与会的两新党组织书记们认真

看、用心听、仔细悟，进一步拓宽了思路，

达到了在学习中互相提高，在交流中凝聚

共识的目的。最后，对区两新党委委员进

行了改选，选举产生了新的领导班子。

两新组织党建工作事关经济社会发

展大局，抓牢抓实抓好是初心所系、使命

所在。区两新党委将以此次会议为契机，

紧紧围绕巩固和拓展主题教育成果，把两

新党建各项任务放在心上、抓在手里、落

实到行动上，努力把全区各两新党组织建

设得更加坚强有力，为全区高质量发展赋

能增效。

段晓荣

大同经济技术开发区

召开全区两新组织党建工作会议

晋中市委考核组

对灵石经开区开展 2023 年度考核工作


